

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De actualidad política

El nuevo Alcalde

Por el Gobierno parece que ha sido nombrado Alcalde de esta ciudad el Comisario de Marina don Francisco Muñoz Delgado.

La noticia ha sido una sorpresa, pues no figuraba entre los varios nombres que se predicaban para ocupar la presidencia de nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Perteneciente a muy distinguida familia cartagenera el señor Muñoz Delgado es un ilustrado marino que ocupa actualmente los cargos de Subdirector y Jefe de Estudios de la Escuela de Administración de la Armada. No está afiliado a ninguno de los partidos políticos y goza de generales simpatías.

Joven, culto y muy amante de su tierra, puede hacer una muy provechosa labor por Cartagena durante su gestión al frente del Municipio, prosiguiendo y fomentando las múltiples e importantes obras emprendidas por su antecesor.

De la última sesión del Ayuntamiento

El señor Presidente dice que por consecuencia del R. D. de 15 del actual señalando la fecha del próximo día 25 como plazo para la renovación de los Ayuntamientos ésta es la última sesión que con los actuales componentes de la Corporación, celebra la Comisión municipal permanente dando por tanto con ella fin a su actuación y como despedida quiere exteriorizar su gratitud para todos aquellos elementos que han prestado su ayuda y colaboración en la obra por ellos realizada. Destácase en primer lugar, continúa diciendo, con rasgos indelebles todos los sectores en distinción alguna que formen el pueblo de Cartagena; cuantas veces a él se acudió en demanda de cooperación para la obra modesta pero repleta de buena fé y amor a la ciudad que han realizado los señores que constituyen la actual Corporación municipal, sin regateos ni desidia alguna dió cuanto se le pidió y supo exteriorizar su adhesión a cuanto ageno a banderías políticas representaba un bien o progreso para Cartagena.

Otro factor, agrega, importantísimo en el desarrollo de nuestra actuación ha sido el de los empleados municipales en sus ramas de administrativos, técnicos, subalternos, obreros (y en general todos quienes con extremada competencia con adhesión notoria y con un perfectísimo conocimiento de la importante labor municipal que a ellos compete y cada uno desde sus respectivos cargos pusieron siempre y en todo momento al real servicio de la Corporación sus valiosos conocimientos de la Administración Municipal base fundamentalísima para la acertada resolución de cuantos problemas se llevaron a término y por último a la prensa local toda portavoz de nuestra gestión y que con su difusión hizo conocer aquella no ya en Cartagena sino también en apartadas regiones de ella.

Para todas gratitud sin límites y para hacer de ella público testimonio solicita y la Comisión Municipal permanente así lo acuerda, conste en esta nota aquel su sentimiento para los elementos de que anteriormente hizo

mención por la eficazísima ayuda y colaboración prestada a la misma en el desenvolvimiento de su gestión al frente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Manifestaciones del Gobernador

En una Nota oficiosa el gobernador civil señor García Franco refiriéndose a la noticia que inserta «El Liberal» respecto a la vuelta del clervismo, dice lo siguiente:

«Si éste volviera, sería por consecuencia del automatismo a que se refiere el R. D. sobre constitución de Ayuntamientos y Diputaciones y ello implicaría el hecho inevitable del arraigo que tenía con anterioridad y a la circunstancia de pertenecer al mismo los mayores contribuyentes; pero nunca debido al trato de preferencia que este Gobierno le otorga toda vez que sólo se inspirará en la vuelta a la normalidad por los medios constitucionales único ideal que le preocupa.

Así, pues conste a todo el mundo que en este Gobierno civil se recibe y atiende a todos por igual siempre que la petición lleve aparejado un derecho norma de conducta a que me he sujetado siempre y a la que estoy dispuesto a seguir inflexiblemente»

Los nuevos Ayuntamientos

El señor gobernador civil de la provincia ha recibido del Excmo. señor ministro de la Gobernación el telegrama circular comunicándole que al constituirse los Ayuntamientos de la capital, los de los pueblos cabeza de partido judicial y mayores de cinco mil almas automáticamente, con arreglo al R. D. de 15 del actual, deberá encargarse de las alcaldías y tenencias de alcaldías los concejales de mayor edad, sin perjuicio de que el Gobierno haga uso después de la facultad que se reserva de designarlo.

La nueva Diputación provincial

Según las normas determinantes de la constitución de las futuras Diputaciones provinciales, corresponde formar parte de la de Murcia por haber obtenido mayor número de votos en las últimas elecciones a juzgar por nuestros datos—a los señores siguientes:

Por Murcia don José López Morote y don José María Guzmán Miró.

Por Cartagena don Antonio Rosique Serrano; por Lorca, don Vicente Ayale; por Caravaca, don Joaquín Carreño Marañón y por Cieza, don Aurelio Casteño Molinas.

También se dice que será diputado provincial don Dionisio Alcázar.

Por las Corporaciones de Murcia han sido elegidos ya: don José Servet, presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana y don José Pérez Mateos, Presidente del Colegio Médico. Y la Junta de Gobierno de la Real Sociedad Económica designó por unanimidad a su director Presidente don Emilio Díez de Revenga. Se indica para representar a la Cámara Agrícola al marqués de Rozelajo y para el Colegio de Abogados a don Vicente Llorens.

Por último, parece que serán designados presidentes de la Corporación provincial don Angel Guirao y Girada y vicepresidente don Juan Antonio Peres.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Villarreal con su señora madre el capellán de la Casa de Misericordia don Agustín Torres.

—De Lorca ha regresado el abogado don Miguel Rodríguez Valdés y su distinguida esposa doña Teresa Pailarés.

—Después de pasar una temporada en Cartagena con sus abuelos los Excmos. Señores de Yolí ha regresado a Madrid la encantadora niña Lolita Cifuentes.

—A Madrid han marchado don Enrique Gómez Qüiles y su distinguida esposa doña María Nieto.

—Ha regresado de Turro (Alicante) la distinguida señora doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes.

—También ha regresado de Turro don Diego Cánovas y su esposa.

NOTAS VARIAS

Para predicar el solemne y tradicional convenio al Santísimo que la parroquia de Santa María de Gracia celebra todos los años en la octava de Semana Santa, ha sido encargado el elocuente orador sagrado M. I. Sr. don Pedro Alcántara Hernández, canónigo de León, redactor jefe que fué de «La Verdad» de Murcia.

—El jueves a las cinco y media de la tarde en el oratorio particular de los señores de López Píto de su casa (del barrio de Peral se celebrará la boda de su bella hija Lolita con el Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla don Agustín Martín Montalvo.

ENFERMOS

Se encuentra enferma de gravedad, habiendo recibido los Santos Sacramentos la encantadora niña Pilar Caballero Matz.

DESPEDIDA

Próximo a terminar su gestión municipal, el Alcalde accidental y Presidente de la Comisión de Instrucción Pública don José Mediavilla nos ha enviado una atenta carta, agradeciendo el modesto apoyo de este periódico a la labor del Ayuntamiento, espontánea y desinteresadamente para el enaltecimiento de Cartagena y la solución de los problemas que le afectan, especialmente el del abastecimiento de aguas.

Agradecemos mucho al señor Mediavilla sus amables frases.

Necrología

Esta tarde a las tres y media ha fallecido en su casa de los Barreros víctima de rápida enfermedad nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Antonio Buñiglez Conesa, oficial de esta Aduana en la que desempeñaba el cargo de Habilitado y antiguo corresponsal de los diarios de Madrid «A B C» y «El Liberal».

Era muy conocido y estimado por su afable carácter y simpática personalidad que le granjearon el afecto de cuantos le trataban.

Descanse en paz y reciban su viuda, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

En tercera plana originales de interés

La traida de agua

El próximo día 27 a las doce horas se reunirá en sesión ordinaria en el Palacio de la Capitanía General el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla que preside el Excmo. Señor Capitán General.

Ejercicios Espirituales

Con numerosa concurrencia de fieles comenzaron ayer tarde en la Catedral Antigua los santos Ejercicios espirituales dirigidos por el celoso Padre Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María de esta residencia.

Estos Ejercicios continuarán toda esta semana a las horas y por el orden que ya conocen nuestros lectores.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone que el Capitán de Navío don Julio Suenzes Carpegna cese de formar parte de la comisión a que se refiere en las Reales ordenes de 12 de febrero y 16 de agosto del año anterior y nombre para relevarle, al de igual empleo don Gutiérrez Ferraguá.

—Concede permuta de turno de embarco, a los segundos practicantes don Francisco Camiña y don Francisco Cano.

—Concede crédito de 3.434'47 pesetas para la adquisición de medicamentos y material sanitario para este Hospital.

—Concede derecho al percibo de quinquenios y anualidades, al Capitán de Corbeta don Enrique Navarro, Mayor don José Gutiérrez, y Comensario don Justo L. Ugidos.

Del Departamento

Hoy ha recibido el Excmo. Señor Capitán General, a los Jefes y Oficiales con mando en esta capital.

A dicha Autoridad se ha presentado el Ingeniero Artillero Jefe, don Lorenzo Pallarés.

—Embarca en el transporte «Almirante Lobo» el Alférez de Navío don Fernando Morell.

Conferencia por el P. Pelró

El jueves a las once de la mañana dará una conferencia en Santa María de Gracia a las señoras y señoritas el Rvdo. P. Francisco Pelró, de la Compañía de Jesús, que vendrá a tal objeto de su residencia de Murcia.

Por la tarde dará otra conferencia a las damas en el mismo templo.

Triduo de Desagravios

En la Caridad se celebrará un solemne triduo de desagravios los días de Carnaval.

Por la mañana a las diez se celebrará misa cantada y por la tarde a las cuatro ejercicio solemne con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el señor Cura ecónomo de Santa María de Gracia, don Tomás Collados.

Conferencia de la tarde

Nuevo ministro de Instrucción

Madrid.—Se ha firmado el nombramiento de don Elías Tormo, catedrático de la Universidad Central, para la cartera de Instrucción Pública.

El nuevo ministro ha jurado el cargo esta mañana.

El día del Presidente

Madrid.—El general Berenguer ayer oyó misa en la capilla del ministerio del Ejército.

Después dió una vuelta por Madrid a pie. Por la tarde marchó al campo con sus hijos.

La crisis del trigo

Madrid.—La Asamblea de trigueros reunida en el local de la Confederación Católica Agraria ha acordado las siguientes conclusiones:

Restablecimiento de la ley de 10 de Junio del año 1922 que prohíbe la importación de trigo.

Mantenimiento de la tasa mínima con sanciones para los contraventores.

Para efectividad de la ley de Mezclas, que se nombren proveedores con las mismas facultades que los inspectores de Abastos.

Consumo de harinas y piensos nacionales por el Ejército de África y plazas de soberanía nacional concediendo incluso guías militares para el transporte.

Caducidad de todos los contratos de importación de maíz que sean anteriores a la orden de prohibición.

Facultad de exportar centeno a Portugal, incluso con primas de exportación.

Que se forme rápidamente una estadística para el estudio completo del problema, sobre todo si se demuestra que las asistencias van a significar un considerable sobrante.

A la una ha marchado una comisión al ministerio de Economía para entregar las conclusiones al ministro.

Los Asambleístas vuelven a reunirse esta tarde.

Los servicios de Estado

Madrid.—Mientras se reorganizan en el Ministerio de Estado los servicios, se ha confirmado en su cargo de la Secretaría General de Asuntos Exteriores al señor Palacios.

Se posesionan los Gobernadores

Madrid.—De varias provincias se reciben noticias dando cuenta de la llegada y toma de posesión de los nuevos gobernadores civiles.